
Présent.e.s : Monique BOUCHARD, Michel CHAREYRON, Joséphine 
FAYARD, Rémi FAUCHET, Chris IVARS, Marie JEANMOUGIN, Daniel 
LACHENAL, Anna MIGNOT, Michel MOIROUD, Alain PERROT, Brigitte 
REIG, Nathalie ROUQUET, Aurore SABY 
Référentes Mairie : Marie-Claude DURAND, Valérie ROCH  
Excusées : Marie-Christine DAVID, Nicole GREVAUD, Joëlle PERROT  

 

Bienvenue à Marie et Aurore qui rejoignent notre CdeQ 
 
Qualité de l’air 

Un groupe de travail s’est constitué sur ce thème 
Objectifs 
- Mieux comprendre la problématique dans ses différents aspects : air 

extérieur, air intérieur, lieux publics, lieux privés. 
- Répertorier les causes : trafic routier, pollution industrielle, produits 

employés dans le mobilier, les peintures… 
- Savoir où trouver les infos et les rendre plus visibles pour le grand 

public 
Céline de LAURENS, Adjointe au Maire de Lyon en charge de la Santé, 
de la Prévention et de la Santé environnementale répond à l’invitation 
de notre Conseil de Quartier. 
Elle sera présente le jeudi 28 novembre en salle des mariages à partir 
de 18h 
L’invitation sera élargie aux autres membres des CdeQ. 
Parallèlement le groupe va continuer de travailler sur ce thème pour 
déposer un APICQ en 2025 et éventuellement un projet dans le cadre 
du BUPA. 
Des idées à préciser : 
- Utiliser des capteurs que l’asso « l’air des Lyonnaises et des 

Lyonnais » peut fournir pour des déambulations sur ce thème 
- Avoir une borne d’analyse de l’air dans le 8e 
- Avoir un affichage bien visible et attrayant qui ne se limite pas à des 

couleurs 
Rémi anime le groupe actuellement constitué d’Alain, Brigitte, Marie-
Marthe et Monique. Marie souhaite rejoindre ce groupe  
Si vous ne figurez pas dans cette liste et que vous voulez y participer, 
faites-vous connaître à marie-claude.durand@mairie-lyon.fr. 

Compte-rendu de la réunion du 

Conseil de quartier BACHUT-TRANSVAAL  

du 3 10 2024  

mailto:marie-claude.durand@mairie-lyon.fr


De même si vous voulez avoir les documents suivants : projet Apicq en 
date du 27 mai, compte-rendu des réunions de travail des 2 mars et 13 
juin. 

 
Zéro déchet 
Un autre groupe de travail a commencé une réflexion sur la diminution des 
déchets et la propreté du quartier. 
Il était animé par Lucile qui a désormais quitté Lyon. 
Joséphine et Nathalie sont prêtes à relancer la dynamique. 
Envoi des 3 documents de travail aux personnes qui le désirent 
(demander à Marie-Claude) 
Un échange s’en suit sur le mauvais dimensionnement des poubelles, le 
manque de bacs pour les emballages recyclables sur la voie publique, la 
problématique des mégots laissés à terre, l’éducation au tri dans les 
résidences…  

 

La dénomination de la place de la Maison de la Danse  
Aurélie Maras est venue nous présenter la démarche en CdQ le 
29/02/2024. 
Le vote a été lancé le 8 mars (journée de la femme) 
Pour la place de la maison de la danse c’est Joséphine Baker qui l’a 
remporté. Mais problème le 7e arrondissement a déjà utilisé cette 
dénomination (en 2022) 
Dans l’ordre des voix obtenues viennent ensuite « dans un mouchoir de 
poche » Zizi Jeanmaire et Pina Bausch. 
Il semble peu judicieux de faire voter de nouveau tous les habitants, 
Aurélie (adjointe du 8e démocratie impliquante) propose que ce soit le 
CdeQ qui tranche 

 

 



 
Vote après échanges : 4 voix pour Zizi Jeanmaire, 8 pour Pina Bausch et 
1 abstention. 
Quelques arguments énoncés : 
« Choisir un nom de music-hall ça ne correspond pas à la programmation 
de la maison de la Danse. » 
« Pina Bausch a su partir des possibilités du corps de chacun.e et en 
particulier du corps des femmes. » 
«  Elle a fait preuve de courage face aux critiques » 
 
Pour connaître les dénominations lauréates sur les autres lieux Calaméo 
- Présentation Fête De Rentrée Des Cdq Dénominations De Rue 
(calameo.com) 
Tous les noms choisis vont être soumis à un groupe d’experts notamment 
issus du CHRD (Centre d’Histoire de la Résistance et de la Déportation) 
pour validation. 
 
 

Vie inter quartiers 
Comment communiquer avec les autres CdeQ de notre arrondissement 
Existence d’un groupe WhatsApp « Echanges inter conseils de quartier 
lyon 8 » 

Compte 23 membres 
En font partie pour notre CdeQ notamment Marie-Marthe, Rémi, 
Joséphine… 
Faites-vous connaître si vous voulez y participer, il est ouvert, c’est Aurélie 
Maras qui est administrative mais attention pas d’intérêt à ce qu’il 
devienne pléthorique. 
 
La plateforme Oyé ouvre un espace pour les échanges entre CdeQ, 
https://oye.participer.lyon.fr/assemblies/conseildequartier  
 

https://www.calameo.com/books/0077789934f9310e16d36
https://www.calameo.com/books/0077789934f9310e16d36
https://www.calameo.com/books/0077789934f9310e16d36
https://oye.participer.lyon.fr/assemblies/conseildequartier


 
Quelques actions des autres CdeQ du 8e 

 Exposition dans l’atrium de la mairie du 8eme autour de la BD sur 
l’histoire du quartier Grand Trou Moulin à vent Petite Guille  

 La fête de quartier « L’hiver sur la place » Général André aura lieu 
le Samedi 30 Novembre 2024. Cette initiative est portée par le 
conseil de quartier La Plaine Santy 

 Eco Balades du quartier des Etats-Unis :  
o samedi 12 Octobre de 15h à 17h Balade sur l’histoire du 

quartier avec le musée Urbain Tony Garnier  
o samedi 16 Novembre balade patrimoine pavillonnaire  
o mercredi 11 décembre balade anti gaspi  

Le Conseil de Quartier Bachut-Transvaal était bien représenté lors de la 
fête des Conseils de Quartier du 12 septembre : Alain, Brigitte, Daniel, 
Joséphine, Marie, Rémi… 
Des idées nombreuses ont fusé. Certains désirs pourraient faire l’objet de 
BUPA… En voici quelques-unes 

- Acquérir du matériel permettant d’accueillir des événements sur la place 
du Bachut 

- Avoir un lieu pour accueillir des représentations café-théâtre 
- Avoir un dispositif d’affichage pour l’information locale accessible et 

lisible, FALC (= Facile A Lire et à Comprendre) 
- Avoir un espace solidaire de bricolage, prêt de matériel 
- Créer un événement spécifique associations locales 
- Créer une « maison de la place » 

 
Prochaine réunion mercredi 6 novembre à 18h30 à la mairie en salle 
égalité, nous accueillerons Augustin Pesche, délégué aux jeunesses, au 
développement du sport et à l'activité physique pour toutes et tous 
Il nous présentera le dispositif Sport Santé 

 


